



## El Bayern Múnich aplasta al Barcelona: 4-0

- ▶ El equipo alemán, energético y entusiasta, vapulea al azulgrana, irreconocible y estancado
- ▶ El partido confirmó los peores presagios para un conjunto tan desfondado como Messi
- ▶ El Madrid visita hoy a un Borussia convulsionado por el 'caso Götze'

PÁGINAS 54 Y 55



## La Casa del Rey rendirá cuentas públicamente de todos sus gastos

### La reforma estará integrada en la nueva Ley de Transparencia

NATALIA JUNQUERA, Madrid

El Rey, por primera vez en la historia, rendirá cuentas de sus gastos ante los ciudadanos. La medida, que se hará efectiva cuando entre en vigor la Ley de Transpa-

rencia, permitirá saber todos los contratos de La Zarzuela, los gastos de calefacción, banquetes, jardinería o desplazamientos, según ha sabido EL PAÍS de fuentes conocedoras de la reforma. Asimismo se está negociando si se detalla la asignación que el Monarca reparte entre la Reina, la princesa de Asturias y las Infantas. El Príncipe tiene un sueldo público.

Hasta ahora, La Zarzuela publicaba un breve desglose de las partidas en que se gasta la asignación que recibe cada año del Gobierno —la última, de 7,9 millones de euros—. Pero nunca ha dado a conocer la ejecución de ese presupuesto, es decir, a qué se ha destinado cada céntimo o cuánto les había sobrado de esa asignación que recibe del Ejecutivo.

La entrada en vigor de la norma también obligará a detallar gastos de la Jefatura del Estado que hasta ahora no eran públicos: se sabrá cuánto cuestan los viajes, los vehículos oficiales o el mantenimiento de palacios, facturas que asumen los ministerios de Exteriores, Defensa, Hacienda y Presidencia. Si habrá alguna restricción al revelar las partidas de seguridad. **PÁGINA 11**

## Euforia en los mercados por el alejamiento de la austeridad

ÁLVARO ROMERO, Madrid

La deuda española registró ayer su mejor jornada del año por la euforia en los mercados ante la oleada de liquidez del Banco de Japón, la expectativa de que el BCE mueva ficha contra la crisis y el alejamiento de las tesis de austeridad a ultranza en Europa. La prima de riesgo llegó a bajar de 300 puntos básicos, lo que no sucedía desde marzo de 2012, y el Tesoro colocó letras a tres meses a solo el 0,15%. **PÁGINA 23**

MATTEO RENZI  
Alcalde de Florencia

### “El problema no es enviar a Berlusconi a la cárcel, sino jubilarlo”

PABLO ORDAZ, Florencia

Matteo Renzi, alcalde de Florencia, es el mayor valor electoral para el centroizquierda italiano y candidato al liderazgo del Partido Democrático. “El problema no es mandar a Berlusconi a la cárcel, sino jubilarlo”, asegura en una entrevista. “Mi objetivo es cambiar Italia”. **PÁGINAS 2 Y 3**



El escritor José Manuel Caballero Bonald, ayer, en un descanso del acto en Alcalá de Henares. / ULY MARTÍN

## Caballero Bonald esgrime la poesía “contra los desahucios de la razón”

### El escritor recibe el Cervantes con un vibrante discurso

JAVIER RODRÍGUEZ MARCOS  
Alcalá de Henares

El poeta, novelista y ensayista José Manuel Caballero Bonald recibió ayer el Premio Cervantes —la

más alta recompensa literaria en lengua española— con uno de los discursos más profundos y vibrantes en la historia del galardón. El autor gaditano, de 86 años, habló de la poesía y sus placeres, pero

también de los versos como arma ante los excesos del poder y los enemigos de la libertad. El autor de *Descrédito del héroe* defendió la poesía frente a “los desahucios de la razón”. **PÁGINAS 44 A 46**



## La jornada continua se impone en la mayoría de los colegios públicos

La jornada continua se impone a la partida por primera vez en España, impulsada por las Administraciones y también por la crisis o, lo que es lo mismo, el paro y los recortes en ayudas al comedor. Los escolares de un 62% de los centros públicos ya no vuelven a clase después de comer, tampoco sus profesores. Era una vieja reivindicación docente que no está exenta

de debate porque no hay estudios concluyentes que indiquen que esta fórmula es mejor para la educación de los menores. La mayoría de los expertos consultados defiende: “El aprendizaje requiere reposo y asimilación”. La Ceapa, que representa a los padres, alerta de que los alumnos con menos recursos quedarán sin actividades extraescolares. **PÁGINAS 38 Y 39**